



令和7年度 白川郷学園だより

白川村立白川郷学園

ひとりだち

TEL (05769)6-1366

FAX (05769)6-1903

ホームページ

<http://school.shirakawa-go-org>

～挑戦・創造・貢献～

自分達の学園を自分達で創る子どもたち

白川郷学園 校長 川瀬 秀樹

今日も子ども達が「行ってきます！」と言って校長室の前を
通って校外学習に出かけていきます。出かける先には地域の方
がいてくださいます。6月には各学年で多くの行事や活動があ
り、子どもたちは学園を離れて学習を行いました。子ども達が
イキイキ、そしてワクワクしながらバスに乗り、そして数時間
すると、元気よく「ただいま！」と言って帰ってきます。その
明るい声に、きっと充実した学びを地域の方が提供してくださ
ったんだなと嬉しく思います。また、学園にも多くの保護者、地
域の方が来校し、素敵な授業や活動を行ってくださっています。
このように、子どもたちに多くの村民の方が関わり、そして豊
かな体験、確かな活動を通して育てていただいていることに感
謝をしています。ありがとうございます。



さて、6月初旬から学園では「くまちゃん放送局」と称して校
内放送を充実させています。はじめは形式的なセリフなのかも
しれませんが、ここに子どもたちの「学校を高めよう」という
熱い思いが乗ってこればな…と期待しています。

6月12日に部活動壮行会を行いました。例年通りの壮行会に
なりかけたそのとき、9年生の子たちが「自分たちの納得でき
る壮行会にしたい！」と立ち止まりました。学園全体の今と今
後のことを考えて話し合い、9年生学級長が校長室に「延期
して欲しい！」と直談判にきました。会を運営する6年生の了
承を得て、学園ぐるみで12日に前期課程、後期課程の子ども
達それぞれの思いのこもった素敵な会を開催しました。

学園は夏の暑さに劣らず熱いです。子どもたちが自分たちの
手で学園を動かしています。これまでの前例に捉われることなく
、自分たちで新しいことに挑戦し、自分達の学園の活動を自
分事として創造しています。そんなイキイキ、ワクワクのつま
った学園をつくっていくことこそが、「ひとりだち～挑戦・創
造・貢献～」の実現につながるものだと考えています。

夏休みまで1か月を切りました。私たち教職員一同も、自信
をもって夏休み、ご家庭、地域にお子さんをお返しできるよ
う、力を合わせて邁進していきます。

7月も熱いご支援をよろしくお願ひします。

挑戦



今年の9年生の研修旅行（修学旅行）は、
行き先、日程をすべて子ども達が決めます。
旅行者の方にアドバイスを受けました。

創造



今年度から始まった「くまちゃん放
送局」。1日8回の放送とお昼の放送
を異学年で創り上げています。

貢献



白川村創立150周年記念式典。学園
の取組と校歌を披露しました。堂々と前
向きな姿で白川村に貢献しました。

学園の6月

日々暑くなる中で、子ども達もエネルギーに活動しました。村内へ出て活動することも多く、村の方から多くを学んでいます。今後もよろしくお願いします。

6/3 琴臣講座

創造

今年も花柳琴臣先生に來校していただき、躰(しつけ)講座を行いました。前日から白川村に入られた先生に、優しく声をかけるお子さんもいたようで、先生もその温かさを喜んでくれました。

当日は、正座の仕方、人前でのマナーなどを丁寧に教えていただき、緊張した様子で学んでいました。



6/12 壮行会

挑戦

中体連、最後の大会に臨む後期課程の生徒を応援しようと前期課程の児童が精一杯応援しました。「フレフレー」の応援、みんなで歌う力強い校歌。後期課程の皆さんも、自分たちがこれまで取り組んできた熱い思いを映像で、声で届けてくれました。全校が一体となり、中体連に向けて士気を高めることができました。



6/18~19

6年生修学旅行

挑戦

暑い2日間となり、6年生は日に焼け、たくましくなって帰ってきました。

1日目、奈良公園では、海外からの旅行者に、動画で白川村の自然や合掌造りなどをPR。

「難しかった。」「言葉が伝わらない。」など苦勞もありました。しかし、真剣に話を聞き「行ってみたい。」と言われたときは、その苦勞も吹き飛びました。

2日目は、関西万博。予想していた以上の人人。「コモンズA」という、小さな国が多く集まったパビリオンでは、その国の方の説明を聞きながら、伝統的な衣装、道具などを見せられました。親切な対応にも心温まり、「人の心に国境はない」ことも学びました。

自分達で役割を果たし、自分達で考えて行動できた2日間になりました。



貢献

6/24~25 7年生担い手体験

普段、お世話になっているお店、保育園などへ、7年生が「担い手体験」に出かけました。働いている人の苦勞、喜びを味わうだけではなく、白川村にどんな思いをはせて担い手として働いてみえるのかを学びました。

白川郷の湯で90分以上の掃除を終えた生徒は「こんなに掃除したことはない。でも、これだけ掃除して下さるから、自分も含めたお客さんは気持ちよく過ごせるんだ。」と笑顔で話していました。

キャンプ場で、木材の運搬をした2人の生徒は「普段は意識していないけれど、お互いの大変さを感じ合うことで、ペースよく木材を積むことができる。」と汗を拭きながら話しました。

全ての事業所で、温かく生徒を迎え入れてくださったことに、学園も感謝しています。生徒も村の方の温かさそして白川村の未来を思う熱い気持ちを肌で感じる事ができた2日間になりました。



創造

6/24~25 8年生高山研修

初日は日枝中学校の2年生の学級に入り、新たな仲間との生活。体育館では一緒に「COSMOS」を堂々と歌い上げました。「日枝中の人はとても優しくかった。自分も人に優しくしたい。」との声。

2日目は高山市内班別研修。迷子になった班もあったようですが、仲間と助け合い、何とか目的地へ。ルールやマナーを守り、仲間のことを考えて行動できた2日間になりました。



iPad を用いて白川郷を紹介しました。

挑戦

表彰「栄光をたたえる」おめでとうございます!

《卓球》

- 第49回高山春季卓球大会
小学生女子シングル 準優勝

《柔道》

- 第22回
岐阜県小学生学年別柔道選手権大会
小学4年女子35kg超級
準優勝

7月の行事予定

リレー 職員室より

日	曜	主な予定	最終下校		部活
			前期	後期	
1	火	学園集会 シェイクアウト SC 来校	1年 14:35 2~6年 15:35	16:55	○
2	水	第2回高山市教研	12:30	12:30	×
3	木	住民健診事前指導(9年) LP活動 村民学(4年)	1~3年 14:35 4~6年 15:35	16:55	○
4	金	漢字検定	1,2年 15:00 3~6年 16:00	16:00	×
5	土				
6	日	中体連地区大会(柔道・陸上)			
7	月	通学班集体会 村教委訪問	15:00	16:00	×
8	火	結団式	1年 14:35 2~6年 15:35	16:55	○
9	水	住民健診(9年)	1~3年 15:00 4~6年 16:00	16:00	×
10	木	岐阜小学校とオンライン交流(6年) クラブ⑤⑥	1~3年 14:35 4~6年 15:35	16:55	○
11	金	PTA 授業参観、学級懇談会	14:50	14:50	×
12	土	中体連地区大会(卓球・野球)			
13	日	中体連地区大会(男バレー・野球)			
14	月		15:00	16:00	×
15	火		1年 14:35 2~6年 15:35	16:55	○
16	水		1~3年 15:00 4~6年 16:00	16:00	×
17	木	大掃除	1~4年 14:35 5,6年 15:35	16:55	○
18	金	夏休み前集会	13:20	13:20	×
19	土	中体連県大会(柔道)			
20	日	中体連県大会(柔道)			
21	月	海の日 夏季休業日(~8/23)			
22	火	三者懇談 プール			
23	水	三者懇談 プール			
24	木	三者懇談 プール			
25	金	プール			
26	土				
27	日				
28	月				
29	火	プール			
30	水				
31	木				

今回の担当: 大坪 輝 先生

初任者の大坪輝です。初任校が白川郷学園。毎日が新鮮で、分からないこともあります。毎日全力疾走中です。

そんな中、出かけたクロサシヨウウオ観察会。ぬるりと現れたその姿に子どもたちは歓声をあげていました。また、池をのぞき込む子どもたちの真剣なまなざしに、自然の中でこそ生まれる学びの力を感じました。

そして学園では、先輩の先生方の姿に日々刺激をもらっています。初任者の私はまだまだぎこちないですが、子どもたちや白川村の方たち、自然、先生方に背中を押されながらぬるり、じっくり、じわじわと理想の先生になっていきたいです。

次回の担当は清水葉先生です。

8月の主な予定

- 1日(金) プール
- 12日(火)~15日(金) 学校閉庁日
- 23日(土) PTA環境整備作業
- 25日(月) 夏休み明け学園集会
- 26日(火) 実力テスト(後期)
- 27日(水)~9月5日(金) 体育祭特別日課
- 28日(木) 発育測定

先般お伝えしたとおり、三者懇談の日程を変更しています。ご理解・ご協力をお願いします。

中体連県大会
卓球・男バレー・陸上(25日・26日)
野球(28日~31日)

貢献

今月の「ほっと」PHOTO



プール開きに向けて美しく。